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党的新闻舆论工作是党的一项重要工作，是治国理政、定国安邦的大事。党

的新闻舆论工作的职责和使命是：高举旗帜、引领导向，围绕中心、服务大局，团结

人民、鼓舞士气，成风化人、凝心聚力，澄清谬误、明辨是非，联接中外、沟通世界。

在第 22个记者节来临之际，我们推出了这组策划报道，聚焦本中心的新闻

工作者，他们每一次精彩报道的背后，都有辛勤的汗水和艰苦的付出。他们牢记

使命，忠于职守，传播党的政治主张、记录时代风云、推动社会进步、守望公平正

义，用纸笔记录社会动态，用报道关注民生民情，用画面定格新闻瞬间，努力做出

有思想、有温度、有品质的新闻作品。
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11月8日是我们的节日。蓦然回
首，多少风雨，多少汗水，多少困难与
危险，都化为点点思绪浮现在脑海里。

4月27日，我们作为地方台记者，
协助中央电视台新闻频道节目组进行
华能如东海上风电场二期项目的现
场直播。凌晨 4点，我们在漫天星辰
的映照下踏上了去往项目现场的
路。在阳光岛的码头上，我们穿上救
生衣，戴上防护手套，踏着被海水浸泡
得有些湿滑的两层楼那么高的台阶，

一层层走下去。运输船和码头之间被
船员用缆绳固定着，但随着潮水的涌
动，船和码头的间隔和高度都在不停
地变换着，在登船的过程中一不小心
就会有掉进海里的危险。给自己鼓
鼓劲，我们都安全进入船舱。在长达
近 4个小时的航行过程中，不少人都
出现了晕船的症状，我也不例外。等
到船停泊到目的地，一个巨型的施工
平台映入眼帘，4根柱子深深插进海
底，纹丝不动。这时，一个从离我们

30多米高的平台上缓缓降落的“吊
笼”出现在我们眼前，当被告知，我们
要用手将吊笼上的绳子环抱在胸前，
整个人背靠大海，没有一点固定措施
的时候，我顿时感到有些紧张，可当时
这么多人，咱也不能认怂，就硬着头皮
上。整个上升的过程大概四五分钟，
当被吊在半空的时候，我那时就在想，
千万不能松手，一松手就要投身大海
中了。其实这时手因为要紧紧地握
着绳子，已经没多少力气，也有些麻木

了，但只能硬撑着。登船过程胆战心
惊，双脚踏在施工平台上的时候也有
些打颤。但是当我们开始央视同频直
播，一同见证着目前我国规模最大、国
产化程度最高的华能如东海上风电场
即将建成的荣耀时刻，自己心里还是
倍感自豪。

在实体经济报道组已经 6年了，
我一直以“全媒体记者”这个身份要
求自己。或许我在摄影记者中不算
最好，在文字记者不算拔尖，但我还
是“一意孤行”，加强学习，努力实现
自己在这个岗位上的最大价值，当好
历史发展的见证人，不负时代赋予的
光荣使命，用镜头、文、声音，真实记
录我县高质量发展的伟大历史进程。

做如东产业发展的“见证者”
□ 单佳凯

6月 26日，金光如东产业基地项目一期投
产；7月 18日，世界最大、亚洲首座海上换流
站在如东近海安家；9月 25日，国内首个采用
柔性直流输电的海上风电工程——三峡能源
江苏如东H6海上风电项目主体工程顺利完
工；9月 26日，中石油江苏LNG接收站三期扩
建工程正式投产……迈上“十四五”新征程，
如东 86公里的海岸线上，响彻着发展的阵阵
涛声。

为记录下这一幕幕如火如荼的项目建设
场景，今年以来，县融媒体中心先后开设《跑赢
新赛程 勇当排头兵》《建设绿色能源示范城》
《建设向海战略先导区》《“双聚双高”作风效能
提升》等专栏，通过聚焦项目看变化、深入一线
讲故事，有力展现了我县经济社会高质量发展
的新形势、新风貌，在为县域经济发展造势鼓
劲做出了媒体人的贡献，而我十分有幸全程参

与其中。
令我印象最深刻的是6月25日这天，总投

资超百亿元的金光如东产业基地项目一期对
生产设备进行最后的调试，由于不想错过首台
纸机出纸的关键时刻，我与搭档朱海城从下午
1点开始，一直蹲点到晚上9时30分。

夜晚的生产车间依旧“高温不减”，异常闷
热，我们两人从最初的兴奋、激动、迫不及待到疲
惫、烦闷、汗流浃背，仿佛跑了一程马拉松。更令
人沮丧的是，等到晚上10点，设备依旧未能全部
调试完成，出于多种考量，我们不得不返程。

由于记挂着出纸情况，第二天一早，我们
再次来到项目现场。得知纸机已顺利出纸后，
我们丝毫不敢耽搁，按照预先计划好的开始拍
摄、采访……两个多小时的时间内，我们冒着
大雨穿梭于纸浆加工、包装、物流车间，头发、
衣服、鞋子全都湿透了，车间的热浪与室外的

雨水交替袭来，湿热交加，仿佛蒸桑拿。等到
采访结束，坐上返程的车子，只觉得原本舒适
的冷空调都变得有些“冻人”。

尽管采访过程曲折坎坷，但收获却颇丰。
当天，《450亿！全球顶尖！刚刚，这个项目在
如东正式投产！》这一消息在如东新媒体平台
推出后，获得了2万+的点击量，微信朋友圈更

是被刷屏，那一刻，自豪感油然而生。
入职五年，从最初的觉得入错行到现在的

“乐在其中”，记者这份职业最让人不舍的地方
就在于，即使年复一年地唱着“四季歌”，但前
进的途中总有新的惊喜在等待着你。用手中

“镜头”和“笔头”将一个个振奋人心的消息传
递出去，激励更多人，便是我们的职责。

用“镜头”与“笔头”书写发展新篇章
□ 徐书影

“没有共产党就没有新中国。”“祝我们的
党永远风华正茂。”“我们要勇担责任，让党的
事业棒棒接续、代代相传。”……建党100周年，
全县上下党史学习氛围浓厚，“我为群众办实
事”主题活动、民生实事项目如火如荼地开
展。手持话筒，将实景、真情录入文字，传播开
去。作为记者，这是我一年来能做得最具体、
最脚踏实地的事。

3月，县委召开全县党史学习教育动员会议，
全县上下迅速兴起党史学习教育热潮。我和搭
档第一时间走进了新华书店城区网点，满墙的党
史学习教育书籍整齐排列，展台前停留最久的是
历经岁月洗礼的老党员和老战士，尽管他们中大
多数都戴着老花眼镜，但挑选书籍的神情认真又
专注，从他们的眼神中，我读出了党带领人民赢
得革命胜利所积聚的力量和人心。

4月，洋口镇机关的党员代表、镇农业农村
和社会事业局的全体党员和新林小学的学生

代表们在如东林场油菜花海开展了一次与众
不同的党史学习教育活动。“从 1921年到 2021
年，中国共产党走过了整整100年的历史，这是
用鲜血、汗水、泪水、勇气、智慧与力量成就的
百年，是苦中铸就的辉煌……”党员们、学生们
和当地群众在金灿灿的油菜花下回顾着中国
共产党救国、兴国、富国和强国故事。特别的
活动形式把党的思想和红色精神潜移默化地
注入到人民心中，生动又深刻。

9月，在县文化馆的一楼展厅，一场特殊的
摄影展吸引了近千人前来观展。这是一位名叫
孙乐的群文工作者花了近半年时间，走遍了全
县各镇区抓拍到的100张平凡百姓的幸福笑脸，

这些笑脸有的饱经风霜，有的文静羞涩，有的天
真烂漫……每一张笑脸都在诉说中国共产党领
导的新中国大地上百姓生活的幸福和安康。最
让我感动的是，孙乐和同事们有心地记录下了

“笑脸”们心中最想对党和祖国说的话，把文字
纸做成了爱心卡片附在了每一张笑脸的下方。

像这样真切又动人的采访故事，今年以来，
我记录了不下20个。全县各镇区、各部门、各单
位赶、学、比、拼，悟思想、为民办实事；社会群
体、先进典型写、诵、唱、演，夯实为民情怀，激发
奋进力量；普通百姓听、学、讲、说，重温初心使
命，传承红色精神。作为新时代的新闻工作者，
我将积蓄力量，记深悟实，继续讲好如东故事。

学习着 感动着 积蓄力量讲好如东故事
□ 洪绍敏

今年是中国共产党成立 100 周年。100
年来，中国共产党带领我县人民谱写了历史
的新篇章。为了缅怀革命历史，弘扬爱国主
义精神，增强民族自豪感和自信心，今年 4
月份，县融媒体中心策划推出“走红色路 看
小康村”大型新闻行动。由我负责苏中四分
区抗日反清乡斗争胜利纪念碑相关稿件的
采写。

4月 24日一早，我便与同事朱宇晔赶往位
于苴镇街道的苏中四分区抗日反清乡斗争胜

利纪念碑新址。我们在巍峨的纪念碑前倾听
那段历史，缅怀烈士。我们辗转联系到翁士华
烈士的侄子翁美俊，对方欣然应允了我们的采
访要求。我们正准备动身离开，无意间遇到之
前采访过的农场主季本红，让她说说“小康生
活”，那再合适不过了。“我们这么好的生活都
是烈士拿自己的命和鲜血换来的，我们更要珍
惜现在的美好生活！”朴实的话语满含对烈士
的深情，也让我们十分感动。

在金凤村村部，翁美俊接受了我们的采

访。78岁的老人思维清晰，声音洪亮：“作为
我们晚辈来说，要把这个烈士精神发扬光大，
给后人带来良好的影响。”采访非常顺利，然
后我们又赶到苏中四分区抗日反清乡斗争胜
利纪念碑旧址，请金凤村党总支书记王月星
介绍村营经济发展情况。采访、录制终于全
部结束，回到单位时，已经是下午 1点了，但我
内心却非常充实。我的脑海里已经有了构
思，要高质量完成任务，既要挖掘历史上反清
乡斗争的英雄事迹，还要结合金凤村的现状，
去讲好发展故事。

我们都是追梦人，我们都是奋斗者。我高
兴且自豪，是记者这个身份让我深入农村，贴
近基层，可以通过笔触，以红色文化为乡村振
兴注入源源不断的强劲动力。

我是红色故事的讲述者
□ 张予钦

去年底，我加入到采访部实体经济组，开
始“跑”各类企业，用自己的笔触记录企业的
经济运行和发展变化，但作为经济领域的新
记者，我也感到了知识储备的匮乏。记得第
一次独立采访，采访对象是一个风电企业，
虽然我提前做了一些功课，了解了一些企业
生产情况，但是和负责人沟通起来，发现自
己还是对行业缺乏了解，提的问题比较肤浅，
并不能很好地展现企业发展的价值所在。
因而，在之后的工作中，我也更加重视专业
知识的积累，有意识地多看经济类报道、借
阅相关书刊，让自己的“输出”更加有内涵。

发展是企业的“生命线”，如何发展是
企业管理者不断探寻的方向，与负责人面
对面的沟通、采访，让我触摸到企业蓬勃发

展的态势。位于丰利镇的超微新材料成型
科技有限公司是一家生产电子化学品及食
品添加剂的包装容器的企业。在采访时，
企业负责人除了介绍了经济运行情况，还
从产业层面谈了行业发展的前景，因为化
学品的储存容器对金属离子析出有标准严
格，目前我国是完全依赖进口，企业从研发
入手，配合专业仪器，填补了国产化空白，
也为企业赢得市场。

企业是经济社会发展的“细胞”。在采

访中我欣喜地看到了很多传统企业，不断
加大研发和技改投入，智能化程度越来越
高，创新力持续增强，为企业带来了可观的
经济效益，而“传统”向“自动”转变也带来
资源消耗低、环境污染少、人力资源优势等
社会效益，构筑了企业可持续发展生态
链。未来，我还将在这个领域不断的探索、
成长，用自己的脚力、眼力、脑力和笔力做
好如东高质量发展的见证者、记录者和传
播者，不负时代赋予的使命担当。

我在企业现场探索成长
□ 茅晨华


